

# 豊畑和進

旭市立豊畑小学校 学校だより

平成 28 年 12 月 21 日 No.13

## 今年で、創立 140 周年を迎えました



明治 9 年井戸野延寿寺に井戸野小学校として開校した本校は、今月 22 日で 140 年を迎えます。そして、12 月 3 日(土)には、毎年恒例の創立記念フェスティバルを開催しました。

この学校だよりは、原則として月 1 回、各区長さん・町内会長さん方のご協力により、地区回覧板を通じて地域の皆様にご覧いただいています。



第一部は、児童会役員による「おめでとう集会」。最初に豊畑小の歴史をクイズにしてみんなで考え、楽しみました。続いて音楽部による「イン・ザ・ムード」の演奏とダンス「恋」(ドラマで話題となりました)、そして最後に全校で「つばさをください」を合唱しました。ダンスでは、音楽部児童のダンスをお手本に、子供たちと先生方が一緒になって踊りました。



第二部は「子供寄席」。4～6 年生の代表児童がステージに上がり、落語家さんから、直接落語のコツを教えてもらい、全校児童の前で演じる姿はとても堂々としていて、見ている子供たちも落語の楽しさを満喫しました。

フェスティバルと並行して、PTA 本部役員・学年役員を中心とした保護者の方々による餅つき準備が着々と進められました。9 月に収穫したもち米を学年ごとに蒸して湯気が校庭に立ち込める様子は、さながら豊畑小冬の風物詩。1 年生にとっては初めての餅つき大会、ワクワク、ドキドキでいっぱいだったことでしょう。学校評議員や地域の方々、落語家さん・・・、たくさんの人たちにも一緒にお餅を召し上がっていただき、にぎやかな餅つき大会となりました。地域や保護者の方々の方々のパワーと団結力の素晴らしさを実感した一日でした。



### 2 年生地区探検パート 2 ～11/25～

生活科学習の一環で、5グループに分かれて豊畑の各地区を歩いて「地区探検パート2」に出かけました。地域の工場やお寺、神社、



お店など、7名の保護者の方にも引率でご協力いただき、身近な地域について働いている人に教えてもらうなど、楽しく学ぶことができました。

### 6 年生平和教育 ～11/25～

社会科の学習で、歴史や戦争のことに



について学んできた 6 年生。ピーススタッフ旭の方々をお招きして平和や戦争について考える授業を 1・2 組合同で行いました。空襲や戦後の生活などを実際に体験された方の話に、子供たちは真剣なまなざしで聞き入っていました。これからより深く、平和や人権について考え、思いやりある行動をとれるようにと願っています。



旭市青少年意見発表会 ～11/27～

旭市生涯学習フェスティバルのプログラムの一つとして青少年意見発表会が行われ、本校からは6年2組の菅谷泰人さんが「夢は宇宙飛行士」という題で、原稿を見ることなく発表をしました。小・中・高校生と青年の計14名の発表は、みな自分の体験をもとにしたもので、聴衆の心を打つ素晴らしい発表でした。



4年生社会科見学・佐原方面 ～11/29～

社会科学習の一環として、佐原の伊能忠敬記念館へ行ってきました。しおりにある問題の答えを班のメンバーで協力して探しました。当時の測量の仕方や道具類について、



そして忠敬の全国の旅の様子と功績について学んできました。

6年生薬物乱用防止教室～11/29～

正しい薬の服用の仕方と、アルコールやタバコ、違法薬物等を含めた薬物の乱用防止のため、千葉科学大学薬学部の先生を講師に招いて開催しました。薬の粉を入れるカプセルを調べたり、アルコールで酔った時の見え方を疑似体験したりと、薬学部学生4名の補助を受け、一人一人が実際に体で感じながら楽しく学ぶことができました。



を疑似体験したりと、薬学部学生4名の補助を受け、一人一人が実際に体で感じながら楽しく学ぶことができました。

6年生社会科見学・佐倉方面 ～12/13～

6年生42名が国立歴史民俗博物館と房総のむらへ行きました。博物館では、昔の学校（寺子屋）や農作業のことなどについて学んだり、館内を見学したりしました。午後から房総のむらへ行き、べっこう飴づくりや千代紙ろうそくづくり、ペーゴマ回しなど、昔の体験で盛り上がりました。



午後から房総のむらへ行き、べっこう飴づくりや千代紙ろうそくづくり、ペーゴマ回しなど、昔の体験で盛り上がりました。

クリスマスお話し会 ～12/15～

いつもお世話になっている「わしん」の皆さんが、今年もクリスマスお話し会を開いてくださいました。たくさんの飾り付けで、クリスマスの雰囲気たっぷりに。楽しいお話にみんな夢中になりました。



クリスマスの雰囲気たっぷりに。楽しいお話にみんな夢中になりました。

書き初め講習会 ～12/15・16～

今年も土屋政夫先生(元本校校長)を講師に迎え、3～6年生が書き初め練習を行いました。広い体育館で2時間黙々と用紙に向かい、1枚1枚気持ちを込めて書きました。



冬休みに書き初めをすることで、新年をすっきりとした気持ちで迎えてほしいと願っています。

ラーメンレシピコンクールで農林水産大臣賞！ ～12/10～



6年生高野嘉人さんが、東京で開催された関東・甲信越地区大会に出場し最優秀賞。引き続き行われた全国大会で、全国1位である農林水産大臣賞を受賞しました。産経新聞社から取材を受け、19日朝刊に掲載されました。

胃腸炎に注意！

県内で胃腸炎（ノロウイルスなど）が流行しています。マメに手洗いをするなど、十分注意をしてください。